

Circular 2325-Bis-2022

Transcribimos a ustedes un artículo muy interesante escrito por la Doctora Carla Roel.

Ola de Luz

En el submundo de la muerte perinatal e infantil, estos días son muy importantes. Son la oportunidad de compartir con una sociedad que niega la realidad del duelo parental a las familias cuyos hijos han muerto en el embarazo y en la primera infancia...

En 1988, el Presidente norteamericano, Ronald Regan, instituyó octubre como el mes de la concientización sobre la muerte de niños durante el embarazo y los primeros años de vida, así como el Día de Remembranza, el día 15, en el que se lleva al cabo una Ola de Luz Internacional.

Los datos en ese país son significativos: uno de cada cuatro embarazos termina en aborto espontáneo (antes de las 20 semanas de gestación) y uno de cada ciento sesenta en malparto (tras las 20 semanas de gestación hasta el canal de parto). Estos números no incluyen la muerte infantil por parto prematuro, enfermedades “incompatibles con la vida” y muerte de cuna.

Querido lector, te invito a pensar que cada uno de estos números es el hijo de sus padres, es un miembro importante en su familia y su muerte ha causado un dolor indescriptible y dejará un hueco que nadie ni nada podrá llenar.

En el submundo de la muerte perinatal e infantil, estos días son muy importantes. Son la oportunidad de compartir con una sociedad que niega la realidad del duelo parental a las familias cuyos hijos han muerto en el embarazo y en la primera infancia. En todo el mundo, los grupos de apoyo para estas familias, se esmeran en organizar eventos de remembranza y sanación, de acompañamiento y de comprensión y compasión.

Como lo he dicho antes, desde 1998, soy voluntaria para *The MISS Foundation*, una asociación internacional no lucrativa que se dedica a acompañar a padres tras la muerte de un hijo, de cualquier edad y por cualquier causa. He trabajado con cientos de familias tras la tragedia y he construido relaciones de profunda amistad con muchos de ellos, después de ser testigo del profundo amor que sienten por sus hijos y el indescriptible dolor que su muerte ha provocado. Como bien lo dice el proverbio irlandés,
el amor es más fuerte que la muerte

Este año, Proyecto Esperanza Lima, la Red de Acompañamiento Post Aborto Latinoamericana y la CELAM han organizado el VIII Encuentro Panamericano de Acompañamiento Pastoral Post Aborto y Apoyo a la Vida 2022, del 10 al 14 de octubre, en Perú. Me invitaron a hablar de las iniciativas integrales a favor de la dignidad del no nacido y en la relación con sus padres después de abortos espontáneos y muertes perinatales.

Quiero dejar muy claro que no voy a entrar en el tema del mal llamado derecho al aborto, ese no es el punto de este comentario. Lo que me parece increíble es la necesidad real de hablar de la dignidad del no nacido muerto y del trato digno a sus padres tras la muerte.

Si, es necesario hablar del trato digno al cuerpo de esos niños, que, en nuestro país, en ocasiones es entregado en bolsas de plástico de diversos negocios para su entierro. Que el personal sanitario no notifica del fallecimiento del niño a sus padres, sino hasta que ellos, horas después del evento, piden ver a su hijo vivo y les dicen que ya no lo pueden sacar de la morgue. Que no se reconozcan y respeten los sentimientos de estas familias y que se minimice su experiencia por prejuicios de quienes tienen a su cuidado no solo su salud física, sino también la mental.

Me siento profundamente honrada de conocer a cada uno de los niños a cuyos padres he

acompañado, porque lo he hecho al través de su mirada amorosa y hoy, también me honra que me hayan invitado a participar en este Encuentro Panamericano.

Si conoces a una familia que ha vivido la muerte de su hijo, no temas hablar de él con ellos y nombrarlo por su nombre. Si tu bebé ha muerto, por favor ten la certeza de que no estás solo. Somos muchos los padres dolientes que estamos dispuestos a caminar junto a ti en tu camino del duelo.

“Unámonos más que nunca en un Gran Acuerdo Por México”